

---

## Medienmitteilung

Thema: 3. Generalversammlung und Jahresbericht Blatten-Belalp Tourismus AG  
Datum: Mittwoch, 26. April 2023  
Ort: Belalp

---

### Erfolgreiches 3. Geschäftsjahr der Blatten-Belalp Tourismus AG

*Das Tourismusjahr vom 1. November 2021 bis 31. Oktober 2022 darf als Erfolg bezeichnet werden, auch wenn bei den Logiernächten ein leichter Rückgang von 6% zum Rekordvorjahr zu verzeichnen war.*

An der Generalversammlung der Blatten-Belalp Tourismus AG vom 26. April 2023 konnten VR-Präsident René Kamer und CEO ad interim Mario Gertschen einen Gewinn nach Abschreibungen von CHF 1566.08 präsentieren. Ein erfreuliches Resultat, angesichts der Investitionen im Bereich Events und dem leichten Rückgang der Logiernächte.

Trotz anfänglicher Ungewissheit bezüglich der Covid-Pandemie kann René Kamer, VR-Präsident der Blatten-Belalp Tourismus AG, dem vergangenen Geschäftsjahr viel Positives abgewinnen. «Die Krise hat uns gelehrt, dass wir im Tourismussektor noch viel enger zusammenrücken müssen, wollen wir auf lange Sicht konkurrenzfähig sein. Jeder Leistungsträger in der Destination, ob Tourismusbüro, Bergbahn, Hotelier, Skilehrer oder Barbetreiber muss bereit sein, jeden Tag sein Bestes zum Wohle des Gastes und der Gesamtdestination zu geben. Es ist ein gemeinsames Ziel, das wir verfolgen, an dem wir gemeinsam wachsen und von dem wir gemeinsam profitieren werden.»

Als Wehrmutstropfen bezeichnet René Kamer die Absage der Belalp Hexe 2022 wegen Corona. «Obwohl es Ende November 2021 sicher die richtige Entscheidung war, tat es weh, diesen wunderbaren Event wieder nicht durchführen zu können. Der Event ist für alle Leistungsträger und treuen Gäste ein wichtiger Bestandteil des Wintergeschäfts», erklärt Kamer. Zudem sei im Sommer ein Rückgang der Gäste im Vergleich zum Rekordsommer 2021 zu verzeichnen gewesen. «Der Rückgang für das gesamte Jahr betrug rund 6%, womit 194'705 Übernachtungen erreicht werden konnten.»

### Sommer-Events und Wertschöpfungsstudie als Schwerpunkte

Im Sommer 2022 setzte die Tourismus AG auf neue Events. «Ob Bike-Event mit Rock-Konzerten, der Sommer Kalazz, das Kinder Open-Air oder das Alpenschlager Festival mit den Calimeros, wir haben versucht, den Sommer so abwechslungsreich wie möglich zu gestalten», sagt René Kamer. «Nicht immer war der Publikumsaufmarsch wie erhofft, trotzdem sind wir zufrieden mit den Veranstaltungen. Und natürlich sind auch die Veranstaltungen in Zusammenhang mit der Alpwirtschaft immer Highlights, die viele Besucher anziehen.»

Wichtige Meilensteine für die gesamte Destination waren gemäss dem VR-Präsidenten auch die Einführung des Dynamic Pricings bei den Belalp Bahnen sowie die touristische

Wertschöpfungsstudie der Gemeinde Naters. Die Einführung der neuen dynamischen Preise im Bereich der Skitickets habe vom Marketingteam eine breit angelegte Kommunikationswelle verlangt, damit alle Leistungsträger und Gäste die Informationen zur Verfügung hatten, die sie benötigten. Dies sei gelungen.

Dass der Tourismus ein wichtiger Wirtschaftszweig in Naters ist, zeigt die Wertschöpfungsstudie, die in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Naters in Auftrag gegeben und von der HES-SO umgesetzt wurde. «Das Ergebnis ist eindeutig: Naters ist eine Tourismusgemeinde. Fast jede dritte Arbeitsstelle hier ist direkt oder indirekt vom Tourismus abhängig. Fast jeder vierte Franken wird im Tourismus verdient», sagt René Kamer.

### **Kilian Eyholzer neu im Verwaltungsrat der Blatten-Belalp Tourismus AG**

Personell kommt es in der Blatten-Belalp Tourismus AG zu einer Veränderung. VR-Vizepräsident Martin Zumstein, seit der Gründung der Tourismus AG dabei, trat anlässlich der GV aus dem Gremium zurück. Kilian Eyholzer nimmt neu als Vertreter der Belalp Bahnen AG Einsitz im Verwaltungsrat. Der 48-jährige Natischer ist Chief Transformation & Technology Officer (CTO) und Mitglied der Geschäftsleitung bei der Victorinox AG.

### **Kooperationen und Alpwirtschaft im Fokus des nächsten Geschäftsjahrs**

2022/2023 soll die Zusammenarbeit im Rahmen des Aletsch Kollektivs noch verstärkt werden. «Das Aletsch Kollektiv ist für uns ein Glücksfall», so Kamer. «Zusammen mit Brig-Simplon Tourismus, der Aletsch Arena, Bellwald Tourismus und Goms Tourismus konnten wir im digitalen Bereich einen Quantensprung erreichen. Der Wissensaustausch ist für uns alle eine Bereicherung und wir planen, dieses Projekt auch auf weitere Aspekte auszuweiten. Eine engere Zusammenarbeit mit den umliegenden Destinationen ist die Zukunft.»

Zudem wird sich die Destination Blatten-Belalp im Sommer noch mehr auf ihre eigentlichen Stärken fokussieren. «Die Belalp hat etwas zu bieten, was ganz wenige Tourismus-Destinationen in diesem Ausmass kennen: eine intakte Alpwirtschaft. Diese wollen wir im Sommer 2023 in den Fokus unserer Angebote rücken und den Gästen einen Zugang zu dieser wunderbaren Welt verschaffen. Die Natischerberg verfügt über eine einzigartige Natur und Kulturlandschaft.»

## **Verwaltungsrat - Blatten-Belalp Tourismus AG**

René Kamer, Präsident (Vertreter der Gemeinde Naters)

Martin Zumstein, (Vizepräsident, Vertreter der Belalp Bahnen AG) bis GV 2023

**NEU:** Kilian Eyholzer, (designierter Vizepräsident, Vertreter der Belalp Bahnen AG)

Maria Zenklusen (Vertreterin Verkehrsverein)

Michel Berchtold (Vertreter der Belalp Bahnen AG)

Felix Ruppen (Vertreter der Gemeinde Naters)

### **Hauptaktionäre:**

Gemeinde Naters, Belalp Bahnen AG & Verkehrsverein Blatten-Belalp

---

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Mario Gertschen, CEO ad interim Blatten-Belalp Tourismus AG, [gertschen@belalp.ch](mailto:gertschen@belalp.ch) Tel.: 078 646 71 57